

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto, 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 ptas. al mes.—Fuera de la capital 1 pta. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas id.—Paquete de 30 números 1 peseta.

AÑO XII NÚM. 470
Palma de Mallorca 18 de Marzo de 1911

Para la Redacción diríjase al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

18 de Marzo de 1871

La gloriosa jornada llevada a cabo en ese día por nuestros camaradas los comuneros de París a favor de su emancipación política y económica señalaron la ruta a emprender por la clase obrera mundial; contándose en la actualidad por millones los proletarios que, inspirados en las doctrinas de aquellos grandes héroes, hallanse aprestando para no en lejano día, proclamar la *Commune* en todos los estados del mundo.

Si el primer paso dado por los obreros parisienses para sacudirse la tiranía que la oprimía espantó a aquella inepta burguesía, la cual valiéndose del infame Thiers consiguió materialmente exterminar a cuantos tomaron parte activa en la defensa de la *Commune*, ¿qué no sucederá a la burguesía de hoy al decidirse el proletariado afeccionado, a convertir en realidad su aspiración?

Podrán resucitar nuevos Thiers y demás compinches con cuantos refuerzos crean convenientes, sin que logren, como consiguieron con las tropas de Versalles, la horrorosa hecatombe que realizaron.

La salvaje represión de la *Commune* con sus 30.000 víctimas inmoladas por el feroz instinto de sus perseguidores, sirvió para abonar el campo en que había de fructificar la semilla de la doctrina socialista.

En el día de hoy, toda una clase del orbe civilizado, la oprimida, se levanta decidida a conmemorar tan gloriosa jornada a la vez que condenar no solamente a los ejecutores de los comuneros, sino que también para fustigar a la clase dominante como única responsable del mal estar general que hoy sufre el productor, el asalariado.

Y al declararnos ardientes defensores de la proclamación de la *Commune*, saludamos también al nuevo día que ha de redimir, mediante el triunfo del Socialismo, a la Humanidad.

CULTIVANDO EL EQUÍVOCO

Gran parte del malestar que hoy aflige a los desheredados de la fortuna, débese entre otras cosas a la estremada indiferencia que sienten a todo aquello que mediante su obligado concurso satisfactoriamente pudieran resolver; confiándolo en cambio a la desinteresada intervención de los eternos vividores que, aprovechándose del criminal indiferentismo de sus conciudadanos, pasan a ocupar vacantes puestos en los distintos organismos donde se administran y dirigen intereses públicos, sin dejar por ello de prestar preferente atención a cuanto se relacione con la individualidad propia.

Y esto que con bastante frecuencia se observa en las capitales donde la cautela que se ejerce, para no dejar vislumbrar la honradez del negocio, hace que sean pocos los que se hallen al tanto de tales asuntos, sucede lo mismo y en

mayor grado en aldeas y pueblos; con la única diferencia, de que en éstos, todos los vecinos conocen la norma de conducta seguida por los administradores de la cosa pública y los abusos que cometen; por cuanto ellos, los desheredados son los únicos que tocan las consecuencias; concretándose a pesar de todo, a comentar la injusticia, pero sin pasar de ahí, hasta que la normalidad restablece los ánimos generalmente suelen darse esta clase de soluciones, en las localidades donde no existe ninguna clase de organización obrera, pues que habiéndola, adquiere el explotado cierto grado de personalidad que obliga a sus administradores a ser más comedidos en sus actos. Y como de ello se da perfecta cuenta los muy vivos, nada tiene de extraño que cuando los obreros tratan de crear una organización de clase, se den casos de discrepancias de opiniones entre los mismos explotados; caso digno de lamentar, por cuanto, de los partidos monárquicos solo cargas y más cargas podemos esperar, sobre el exagerado impuesto que pesa ya sobre el sufrido pueblo productor.

Y cuantos aconsejen al eterno explotado, su apoyo para los diferentes partidos monárquicos, ó tienen su juicio extraviado ó bien son unos tunos de remate.

Los explotados todos deben darse perfecta cuenta de su misión social y prescindir en absoluto de promesas; confiando única y exclusivamente de la fuerza de su unión, para obtener de sus amos, patronos y gobiernos, las indispensables mejoras para aliviar su mísera situación; y esto tan solo lo conseguirán asociándose económicamente en sociedades de resistencia para hacer frente a las demasías de sus explotadores, y políticamente creando agrupaciones socialistas; para que a la vez que se van consolidando las mejoras económicas conseguidas, se logren echar abajo las leyes que dificultan la acción del proletariado militante, promulgando otras en beneficio suyo.

Basta ya de misticismo y de equívocos; los intereses entre explotados y explotadores son y han de ser antagónicos mientras impere el presente régimen, y no se pueden favorecer los del patrono sin perjudicar los del obrero, y viceversa; y como ni uno ni otro consentirá que se le mermen sus ingresos, precisamente se ha de entablar la lucha; y ésta, por los elementos que en ella intervienen, adquiere el carácter de clase. Pues la burguesía que debido a la posesión de los instrumentos de trabajo se convierte en dominante, esclaviza al proletariado que no poseyendo más que sus brazos resulta ser la clase dominada. Y esta desigualdad social acentuada por la miseria de unos, frente a los privilegios que disfrutaban otros, fatalmente ha de mantener la lucha constante entre ambas clases. Lucha que no cesará mientras la humanidad se halle dividida.

Mientras tanto, procuremos todos los explotados unirnos para aunar nuestros esfuerzos contra las exigencias de amos y caciques, y demostrarles que somos la fuerza y el Poder y que no tenemos necesidad de mendigar favoritismos.

En el Municipio

Sesión del día 13 de Marzo

Esta revista poca importancia; la orden del día se aprobó con muy poca discusión; el compañero Roca se ocupó de una subasta que se hizo para la terminación de la alcantarilla del paseo del Borne y manifestó que de público se decía, que varios maestros albañiles se reunieron para presentar pliego de condiciones al objeto de adquirir la contrata y acordaron subastar el que se había de presentar como licitador, es decir, que el que mejor prima ofrecía a los demás se había de quedar con la subasta, de modo que uno ofreció dos mil pesetas de prima para repartir entre los que se retirasen de la subasta, otro ofreció tres mil y otro cuatro mil, y con el que ofreció las cuatro mil pesetas quedaron acordados que fuese el único que presentase pliego de condiciones; de modo que las cuatro mil pesetas de rebaja del tipo que constaba en la subasta eran para repartir a los que se retiraban.

Excito el celo del Ayuntamiento para que estudie una fórmula para matar de raíz este mal que tantos años hace que padece la administración municipal.

El Sr. Obrero y nuestro amigo Roca, defendieron el asunto que hay sobre el tapete, referente a los empleados que perciben bajos sueldos del Ayuntamiento, no se les descuenten el tanto por ciento, y volvió a quedar sobre la mesa hasta la sesión próxima.

El Sr. Quijada pide que en la sesión próxima se presente resuelto el proyecto del tinglado de la Plaza Mayor, y que el Arquitecto presente el plano del lavadero de la Cárcel; el compañero Roca interviene en el asunto y dice que por encargo de los presos, suplica al Ayuntamiento que no demore este asunto, porque no pueden lavarse bien la ropa con los utensilios de que disponen y por medida higiénica debe construirse lo más pronto posible el lavadero acordado, y se terminó la sesión.

Absolutismo

Hace ya tiempo tenía en cartera, sino el artículo presente, al menos la idea para escribirlo. Un vago temor a causar molestias, me impedía trasladar el pensamiento a las cuartillas.

Hoy, que he leído en «Vida Socialista» casi mi modo de pensar expresado por un socialista de renombre, me decidí a expresar francamente mis dudas y preguntas: ¿Es el camino que sigue actualmente el partido socialista español el verdadero?

Por desgracia creo que nó. Hoy el Socialismo español es casi de pura fórmula. Un partido burgués, constituido por obreros, que milita en la más extrema izquierda, del mundo de la política. Lo único que separa a este partido de los otros, es su honradez política, la disciplina entre sus

huestes. La moralidad que existe entre los socialistas es la llave con que se les respeta y diferencia.

Quizá por desgracia, pensamos demasiado en concejales y diputados, para hacer completos socialistas. Los periódicos del partido salen atiborrados de artículos de crítica. El escapelo, zahiere hondamente a Maura, Cierva, Canalejas, Lerroux, al clero, a la monarquía, todo lo secundario, al menos para nosotros, merece los puestos de honor y llena columnas y planas de nuestros periódicos. Aquellos artículos doctrinarios, plagados de razones socialistas que despejaban las incógnitas de muchos puntos oscuros que por lo sublimes escapan a la penetración de gran parte del vulgo.

Aquellas polémicas sobre el marxismo, que dejaban sentadas las bases reales y por demás transitorias de la explotación del hombre, y demostraban como el capitalismo absorbente, desposeía a los obreros de su personalidad para transformarlos en máquinas, aquellos artículos que combatían los anarquistas cuya obstrucción servía para estenderse más y buscar los más recónditos capítulos de «El Capital», han desaparecido.

Al período de excesiva doctrina, ha seguido otro de excesiva crítica. No hemos sabido compartir lo ameno con lo instructivo.

Hace ya bastante tiempo que escribo, y mi opinión era dar al público aliente para que leyera nuestras periódicos. Tanto Socialismo les empalagaba. Pero hoy se abusa tanto del paliativo que es ya contraproducente. Lo superfluo se ha antepuesto a lo indispensable. La mayoría de socialistas no conocen actualmente más que las nociones elementales de esta gran idea, penoso es confesarlo, pero es verdad.

Maura, la Coalición y sus campañas, la guerra a la caduca Monarquía, el esperar la República para tener más libertad, nos hacen olvidar que hacemos muy poco para esparcir semilla comunista y recoger adeptos. Al pensar en el mañana, nos olvidamos de hoy. Vamos perdiendo el dictado de absolutistas que nos otorgaban nuestros enemigos. Absolutistas en todo lo que iba contra nuestros ideales. Hoy somos casi internacionalistas. La proximidad con los republicanos nos inocula el derecho a la pereza secular. Para ayudar a la República, no prestamos apoyo al Socialismo. Ojalá que al despertar de este letargo no sea ya tarde.

Nuestra misión como socialistas de este tiempo no es criticar, es instruir, educar, enseñar. A esto deberíamos dedicarnos con preferencia dejando para lo segundo la crítica de los partidos burgueses más ó menos avanzados.

A.

REMEMBRANZA

18 de Marzo

...Y ciense tiros, y en las calles de la cosmopolita ciudad parisiense, habíase entablado una lucha tenaz, en la que dos bandos, dos sociedades diferentes, una, la capitalista, la tirana; otra, la proletaria, la productora, se batían con fureza inaudita. La una por conquistar lo que robado habíante, lo que de derecho le pertenecía; la otra por defender lo que usurpó, lo que ilícitamente gozaba, haciéndose con ello, por escarnio a la humanidad, florón de immoralidades, historia de sensiblerías obscenas, que degradaron hasta el último extremo, al pueblo que, inconsciente antes de la contacción de esas dos fuerzas diametralmente opuestas por culpa de la sociedad en que vivimos, siempre ha hecho la una, la clase

oprimida, la causa de los que se ríen con ironía salvaje de la mansedumbre del pueblo productor.

....Y vino, como digo antes, la osadía del que sufre, mirado con sublimidad por el arrete de altivez tenido, enfrente del que continuamente mancillaba la dignidad del pueblo, el cual se alzó viril y fiero para acabar de una vez, con el que le tiranizaba. Más gozose poco de aquel espectáculo halagador, ya que era de esperar la supervivencia de las fuerzas nerónianas que astutamente, como siempre juegan, pudo recuperar lo que tanto ambicionaba y que perdido ya era.

.....Y la represión móstrose luego, en toda su monstruosa ferocidad contra los que lucharon por derrumbar un régimen podrido, y, Thiers, como el cínico Maura hizo funcionar de un modo cobarde la hoz, cortando la vida a un sinnúmero de ciudadanos honrados, y, Mac-Mahón y otros héroes carniceros, dejaron marcado su paso por los poderes públicos con ríos de sangre noble; que lucharon por estirpar de una vez el mal que corroía la humanidad.

Hoy han pasado 40 años desde aquella fecha, la humanidad sufre aún las injustas y tiranas leyes de regímenes decrépitos; sufre también, los libertinos actos de la clase capitalista que, creése reina absoluta, es necesario pues cambiar; hacer la transformación de lo que nosotros anhelamos.

Hora es ya, de hacer acción revolucionaria y tritarar de un modo radical la parasitaria sociedad, que roe de un modo zagal é hipócrita nuestro cuerpo enfermizo de paria.

Recordémos en este día, a los que luchando por emancipar de las garras del déspota a la que sufre sus despotismos, murieron, y en el gran libro de la experiencia vayamos estudiando la forma en que poder derrumbar de un modo positivo, la oligarquía que padecemos y que reina en el universo.

¡Viva la Commune!

¡Viva la "Commune"!

Este grito, que sintetiza un hecho gloriosísimo, que anuncia el desquite de una horrible y cobarde matanza de proletarios, y que significa el ardiente deseo de la masa explotada de poner fin a su opresión y a su miseria, sale hoy enérgico y vibrante de nuestro pecho al conmemorar el XL aniversario del inolvidable alzamiento del pueblo de París.

Todos los años hemos celebrado con gran júbilo y satisfacción inmensa la transcendental jornada revolucionaria verificada el 18 de marzo de 1871; pero en ninguno hemos sentido tanto contento y alegría como en el actual.

La razón es obvia.

Hoy no conmemoramos solamente el extraordinario hecho que de modo más hondo ha señalado la lucha entre el proletariado y la burguesía dado a aquél conciencia de su situación y hechole ser dueño por primera vez del Poder político, sino que celebramos también el próximo y definitivo triunfo de las ideas sustentadas por el corto número de hombres que dieron a la «Commune» de París carácter revolucionario y tendencia socialista.

¿Quién puede dudar hoy de esto a la vista de lo que ocurre en el país vecino? Solo los obcecados y nadie más.

Los defensores de la bandera roja, los campeones de la igualdad social, los que quieren abolir los privilegios capitalistas, y con ellos las clases sociales, hanse apoderado, en número de una cincuentena, de la tribuna parlamentaria, y desde ella, a más de afirmar resuelta y enérgicamente que son los continuadores de los insurrec-

tos del 18 de marzo de 1871 y que realizarán en toda su extensión los ideales trazados por ellos, reducen a la nada uno y otro día las teorías burguesas, ponen al descubierto las llagas que corroen la sociedad presente y, patentizando el charlatanismo de los doctores que intentan curarla, empuñanla briosamente hacia la fosa donde ha de ser sepultada.

Cuantos ayer se mostraron enemigos encubiertos ó declarados de la «Commune», cuantos la condenaron y persiguieron (radicales, oportunistas, monárquicos y clericales), ven hoy atónitos surgir por todas partes defensores de ella dispuestos a vengarla y a reñir la última batalla por la libertad de los esclavos del capitalismo.

Poco más de un cuarto de siglo será bastante para que el embrión revolucionario que se formó en marzo del 71 alcance su total desarrollo.

Entonces cometiéronse, aunque sin éxito, toda clase de crímenes y atrocidades para aniquilar el espíritu emancipador é igualatorio que consigo traía la «Commune»; hoy no hay fuerzas bastantes para impedir su completo triunfo.

Tanto han variado las cosas, tanto han infiltrado en los proletarios las redentoras ideas que representa la bandera roja, que no por pequeños grupos, sino por numerosas legiones se cuentan ya sus defensores.

El Poder político, ese Poder que manejaron por muy poco tiempo los hombres de la Revolución de marzo, pronto estará en manos del Partido Socialista francés. Y lo que aquéllos no hicieron, ya por carencia de elementos para ejercitar dicho Poder, ya por encontrarse en el aprendizaje de tal función, lo realizará éste con pocas dificultades.

Vencida la burguesía francesa en el terreno de la fuerza—consideramos inevitable la Revolución material,—no podrá contar con extraño auxilio para recuperar el Poder perdido.

La burguesía española, puesta en grave aprieto por el Socialismo, que no tardará en adquirir aquí importante desarrollo, tendrá bastante que hacer con procurar su propia defensa.

Lo mismo, ó en peor situación, se encontrará la burguesía italiana para acudir en auxilio de la de otro país.

Los privilegiados de Bélgica, Suiza y Alemania, no sólo no podrán ir en socorro de la burguesía francesa, sino que es casi seguro que al ser ésta vencida lo serán ellos también por los respectivos partidos socialistas.

Poco más ó menos, le pasará lo propio a la clase patronal en Inglaterra, Austria, Holanda, Dinamarca y demás países.

Es decir, que el triunfo de la nueva «Commune» en Francia será el triunfo de la «Commune» en toda Europa, ó, lo que es lo mismo, el aniquilamiento de la dominación capitalista por el Socialismo revolucionario.

Esta bella perspectiva, que no es producto de nuestra fantasía, sino creación de los mismos hechos, hace que nos sintamos por todo extremo gozosos al recordar en este día la famosa etapa revolucionaria efectuada por el proletariado parisiense.

Si en otros años el recuerdo del 18 de marzo de 1871 nos infundía valor y nos servía de incentivo para luchar con la clase burguesa, difundir los principios socialistas y fortalecer la organización del proletariado militante, hoy ese recuerdo unido a los soberbios progresos que de la idea emancipadora contemplamos, nos anuncia la proximidad de la hora en que la «Commune» ha de obtener completa venganza: no la venganza ruin y miserable de devolver golpe por golpe y cobrar vida por vida, sino la venganza noble y grandiosa de suprimir las causas que, engen-

drando toda clase de males, impiden que el género humano constituya una sola familia y sea feliz.

Nada, absolutamente nada, puede retrasar el derrumbamiento de la sociedad burguesa. Perdida su fuerza principal—la sumisión más ó menos voluntaria del proletariado á los que creía sus superiores;—minada su existencia por la disminución constante de sus elementos intelectuales y por la ruina de los pequeños burgueses; impotente para poder destruir al proletariado consciente, vese fatalmente obligada á morir en plazo brevísimo á manos de éste.

Clase que se encuentra en tal estado pudo el año 1871 ahogar en sangre el movimiento comunista de París; hoy no le queda otro recurso que ver á los hijos y compañeros de aquéllos aprestarse á darle el golpe decisivo, y mañana, un mañana que está muy inmediato, ver hechos trizas todos sus privilegios á los gritos para ella aterradora de:

¡Viva la «Commune»!
¡Viva la Revolución social!
¡Viva la emancipación humana!

LA COMMUNE

El domingo día 19 á las cuatro de la tarde, la «Agrupación, Juventud Socialista» y cuantos simpaticen con nuestro ideal, conmemorarán el cuarenta aniversario de la proclamación de la «Commune» de París, con un té en el Centro Obrero; y en la que varios compañeros expondrán á los asistentes al acto, la labor llevada á cabo por aquellos mártires que, con valor sin igual dieron sus vidas por la noble causa que ha de redimir á la humanidad.

Comentarios

La cobardía liberal se manifiesta en intenso grado en esta nueva etapa legislativa, veámoslo:

El proyecto del servicio militar obligatorio, por arte mágico de las enmiendas quedará reducido á una ley más sin finalidad alguna que justifique su existencia. Ya veremos como se escapan de entre sus mallas los religiosos, los que más alardean de patriotismo, pero que se escurren bonitamente cuando de demostrar su amor á la nación se trata, lo que demuestra que es muy diferente sacrificarse ó *exhortar* al prójimo á que se sacrifique.

* *

El *petit* Combes de la monarquía española nos endilga grandilocuentes discursos... El hará tanto y cuanto... y después con que le salga al paso cualquier jaca en forma de obispo ya le tonéis á él y á sus compinches disculpándose; somos católicos..., nuestra intención no ha sido herir los sentimientos religiosos de la nación... esto, en lo tocante á la cuestión religiosa.

A esto le llamo la cobardía liberal. En las negociaciones con Roma Canalejas no se muestra más valiente; se ha vuelto á iniciar el cambio de notas; Roma se yergue amenazadora, dice que como el Gobierno español continúe por el camino emprendido, retirará á su embajador. ¡Claro! como saban que aquí le queda la mesa puesta con su magnífico cubierto de 30.000 pesetas... anuales.

Siga, siga la comedia.

* *

Pero no en todo han de tener cobardía nuestros gobernantes.

Si se muestran blandos con clericales, en cambio tienen muchos arrestos para castigar y perseguir á los que tienen la sinceridad de pensar y escribir en liberal; si no tienen voluntad para hacer que se cumplan las leyes que en algo benefician al obrero, al menos se muestran excesivamente celosos para aplicar la ley de jurisdicciones. Y esto ya es bastante.

La batalla se acerca

La batalla que hemos de dar para derogar la ley incivil se acerca lenta, pero continua que ya no queda más lapso de tiempo que dos semanas, para propagar la maldad que encierra la que tantas víctimas ha causado, y causa aún, acentuándose mucho, pero de un modo marcadísimo, en la última etapa de democracia canalejista.

La afrenta que el partido liberal hecho sobre el pueblo español, la lavaremos los antipatriotas, los sin orden, los apaches, según célebre frase de los que aman las guerras entre pueblos hermanos como don excelsis; la lavaremos todos aquellos que, sin sentimientos queremos destruir, cual la horda salvaje á un convoy, á nuestra Nación; lavaremos la ignominia que pesa sobre la nación española, todos los que enseñamos á odiar y á matar á los hombres, á hacer imposible la vida en nuestro suelo, por causa de nuestras ideas; lavaremos y borrarémos de nuestra Hispania la mancha de incivilización, los que cual yo, son tildados de antipatriotas por los de orden, moralidad, honradez, pero que dictaron, tenedlo en cuenta, una ley verdadero latrocinio jurídico, para tener aprisionados los cerebros que critican lo malo, y poder ser juzgados los que exponen al pueblo los inmorales actos que se cometen, por los mismos que, ofendidos se crean con la crítica hecha por el escritor, orador, etc.

Lavaremos y no á de haber tuda alguna en ello, el estabón duro de esta ley de Jurisdicciones, y seremos lo que se quiera ó lo que se diga, pero tendremos la convicción necesaria para reconocer de un modo positivo y propagarlo así, que leyes de esta clase que dictó Don Segismundo, no sirven más para que, gobernantes hipócritas malversen el Tesoro Público; para que, gobiernos inmorales cometan actos punibles y delinquen descaradamente, sin poder ser censurados por los que honradamente y sin hacer ostentación de ninguna clase, quieren advertir al pueblo del modo indigno que se le engaña; para que se pueda negociar con el país, llevándole á la ruina y no poder ser criticados estos negocios, porque la maldita ley veda al ciudadano probo y leal, hacer prevalecer su derecho de ciudadanía en beneficio de su país; para que todos los que bajo la sombra de la nación se lucran y lucran á sus adeptos en detrimento de la prosperidad nacional, no puedan ser ridicularizados cual se merecen los que defraudan la riqueza del país; para que se pueda tener en la ignorancia al infesero pueblo, y, para que hemos de enumerar más las calamidades que lleva consigo leyes de la especie de Jurisdicciones si sería el cuento de no acabar nunca, si con solo una frase, está dicho toda la perversidad de esta monstruosidad jurídica: «La ley de Jurisdicciones sirve para que los mismos que se creen ofendidos, puedan juzgar al que, por emitir su pensamiento criticando lo malo, se le hace ser delincuente.»

¿No es esto lo bastante para renegar una y mil veces de esta ley y del que lo concibió, si para nada altruista sirve, si hasta todo por hacer prosperar al país de la ignorancia en que vive, de la ruina en que está, de la paupérrima condición en que se encuentra, no sirve, porque la de-

nigrante ley tiene sugeto al silencio, al que guiado por el amor hacia sus semejantes, quiere hacer de ignorantes hombres, hombres conscientes, de la pobreza en que vive el país, fértiles campos en que se pueda recojer la savia para el engrandecimiento de la nación.

¿No es esto lo bastante para pedir la derogación de la que causa tantos males al pueblo español? Pues si lo es, no descuidemos la campaña que las Juventudes Socialistas emprendieron, y vayamos á los actos que se celebren el 26 de Marzo para pedir la pronta derogación de la ley de Jurisdicciones.

Enrique Frau

Correspondencia

Capdepera.—En este pueblo un núcleo de camaradas jóvenes han constituido una Juventud Socialista.

Los compañeros elegidos para constituir el Comité son los siguientes:

Presidente, Mateo Girau.—Vice-Presidente, Bartolomé Melis.—Secretario del exterior, Juan Prats.—Secretario del interior, José Terrasa.—Tesorero, P. Antonio Orpi.—Contador, Miguel Moll.—Vocal 1.º, P. Antonio Serra.—Idem 2.º, Miguel Massanet.—Recaudador, Miguel Sancho.

Estos compañeros al tomar posesión de sus cargos saludan fraternalmente á todos los obreros del mundo y especialmente á los que forman parte de la Federación de juventudes socialistas de España.

Desde Buenos Aires

Acto de solidaridad

Bastantes compañeros de esta ciudad residentes en la capital de la Argentina, no obstante la enorme distancia que los separa de nosotros no les ha impedido hacer demostración de simpatía y cariño, hacia las huelgas del trabajo que se desarrollaban en su país, y en consecuencia nos han mandado 150 pesetas para los compañeros curtidores. Muy bien por nuestros camaradas de allende los mares.

He aquí la lista de los donantes:

Melchor Borrás, pesos, 0'20.—Damian Roxy, 0'50.—Juan Noguera, 0'50.—Salvador Boscana, 0'50.—Juan Enseñat, 0'50.—Antonio Noguera, 0'50.—Lorenzo Guasp, 1'00.—Melchor Rosselló, 0'50.—Miguel Rosselló, 0'50.—Antonio Moyn, 0'50.—Antonio Coll, 0'50.—Jaime Rabi, 0'90.—Arnaldo Jaume, 0'50.—Juan Terrasa 0'50.—Juan García, 0'50.—Andrés Rigo, 0'50.—Miguel Campomar, 2'00.—Jorje Vidal, 2'00.—Benito Ramis, 2'00.—Antonio March, 1'00.—Gaspar Aleguas, 1'00.—José Vidal 0'50.—José Garau, 0'50.—Miguel Garau, 1'00.—Antonio Arbona, 2'00.—Salvador Payeras, 1'00.—Francisco García, 1'00.—Juan Lladrés, 1'00.—Juan Florit, 1.—Juan Crespi, 1'00.—Gabriel Galabert, 1'50.—Damian Ballaster, 0'50.—Gabriel Seguí, 1'00.—Clemente Garau, 1'00.—Marcial Cañellas, 1'00.—Juan Ballaster, 1'00.—José Magraner, 1'00.—Sebastian Ramis, 0'50.—José Serra, 1'00.—Miguel Oliver, 0'50.—Alejandro Pons, 1'00.—Juan Arroyo, 1'00.—Bernardo Bosch, 1'00.—Miguel Bauzá, 1'00.—Jaime Perelló, 1'00.—Baltasar Buenjesús, 1'00.—Damian Font, 0'50.—D. D., 1'50.—Miguel Carbonell, 1'00.—Un compañero, 0'50.—Antonio Perelló, 0'50.—Juan Reus, 0'50.—José Garau, 1'00.—Miguel Vanrell, 1'00.—Antonio Homar, 1'00.—Juan Grimalt, 1'00.—José Colom, 1'00.—Benito Sánchez.—Pedro Pomar, 0'50.—Pedro Ballaster, 0'50.—Antonio Font, 0'50.—Andrés Salvá, 0'50.—Juan Ferrá, 1'00.—Bartolomé Du-

rán, 1'00.—Rafael Pascual, 1'00.—Antonio Sureda, 1'00.—Miguel Ferrer, 1'00.—Magín Bachtó, 1'00.—Cosma Mas, 0'50.—Antonio Bosch, 0'50.—Miguel Gayá, 0'80.—Bartolomé Ramis, 1'00.—Guillermo Cañellas, 0'50.—Antonio Castella, 0'50.—Bartolomé Pérez, 0'50.

Las palabras del Evangelio «Bienaventurados los pobres de espíritu», son lo más espantoso de las falsedades que por espacio de siglos han tenido á la humanidad en un pantano de miseria y servidumbre. ¡No, no! Los pobres de espíritu son forzosamente rebaño, carne de esclavitud y de dolor! Mientras haya multitud de pobres de espíritu habrá multitud de miserables, de bestias de carga explotadas y devoradas por una infima minoría de ladrones y bandoleros.—Emilio Zola.

Federación Local

Sesión de Comité del día 14, en la cual se tomaron los acuerdos siguientes:

Se leyó el acta anterior quedando aprobada.

El delegado de la Sociedad «1.º de Mayo» (panaderos) pidió que, por parte del Comité de la Federación, se hiciera obra de justicia en los individuos que componían la anterior Directiva de la antedicha sociedad, por habérsela repartido parte de los fondos que tenía dicha entidad.

El delegado de la sociedad «La Igualdad» (zapateros) expone á los reunidos haber recibido una carta de diferentes compañeros residentes en Buenos Aires, los cuales envían para los obreros curtidores que ultimamente han peleado contra la clase patronal de su oficio, un cheque de 150 pesetas.

Se acordó agradecer dicho donativo por medio del semanario EL OBRERO BALEAR.

El delegado de la sociedad «La Igualdad» (zapateros) se queja en nombre de varios compañeros de la entidad que representa de que á de haber habido alguna equivocación al hacer el reparto de socios; el presidente manifiesta que si ha habido equivocación, se subsanará en el reparto venidero; y después de varios asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

CONFERENCIA

Hoy sábado 18 á las siete de la noche D. Gabriel Alomar dará su anunciada conferencia sobre el tema «La escuela laica» en la «Federación de Sociedades Obreras».

No tuvo lugar el pasado domingo á causa de mala interpretación referente á la hora de su celebración.

COMUNICADO

Sr. Director de EL OBRERO BALEAR.

Muy Sr. mío y de mi consideración más distinguida: Espero si no le sirve de molestia inserte en el periódico de su digna dirección la denuncia siguiente.

El que suscribe como trabajador del muelle de esta capital desea se haga público cuantos

abusos se están cometiendo; existe un capataz de la descarga de vapores de carbón y madera el cual se llama Rafael Cuano, este señor no solo abusa en el trabajo sino que usurpa el pan á todos los padres de familia, el cual lo hace del modo siguiente: algunos trabajadores terminada la descarga de un barco de carbon tienen que darle medio jornal, dándose el caso que el que más dinero suelta más trabajo tiene, y de este modo va haciendo su negocio, y el que no pudiendo desprenderse de esas cantidades, no pueden atender á las necesidades de las familias por no tener trabajo, sucediendo lo mismo en los barcos de madera, y lo que más nos extraña es que el propietario hace la vista gorda y no pone remedio a estos abusos, pero creemos que tan pronto se enteren aquellas autoridades á quienes corresponde remediar lo que anteriormente queda denunciado, volverán al trabajo todos aquellos que están sin él por los motivos expresados, y que si estas autoridades consideran que el Cuano ha cometido los abusos que se denuncian después de hechas las averiguaciones necesarias, cuidaran de remediarlo lo antes posible y de este modo los que nos consideramos mas desgraciados podremos desde luego llevar el alimento necesario á nuestros hijos y que hoy casi están pereciendo de necesidad.

Dándole las gracias anticipadas por la inserción de estos mal trazados renglones y autorizando á V. para que desde luego pueda subsanar las faltas de ortografía que haya y cuanto considere necesario.

Se repite de V. affmo. s. s. q. b. s. m.

P. G.

Palma 13 Marzo 1911.

Una de las cosas por lo que habrá que bendecir siempre al movimiento societario, es porque al agrupar á los obreros y despertar en ellos el sentimiento de solidaridad los ha ido emancipando de los odios y rencores puramente personales.—Miguel Unamuno.

Para los huelguistas curtidores

SUMA ANTERIOR, 8.079'47 ptas.

Jaime Vidal, 0'20.—J. Ferrer, 0'50.—F. March 0'20.—J. Mari, 0'30.—G. Blas, 0'25.—G. Balaguer, 0'25.—J. Banzá, 0'25.—J. Oliver, 0'10.—E. Loscos, 5'00.—B. Alomar, 0'25.—Un compañero de Felanitx, 2'00.—Recaudación de los compañeros de la Argentina, 150'00.

Suma total 8.239'37.

El individuo que abandona las sociedades de resistencia, ingresando en Patronatos ó Sociedades de obreros y patronos, va á engrosar el mercado donde acuden á satisfacer sus necesidades los buitres de la burguesía.—FLORESVI.

Movimiento Social

MADRID.—La Federación de Juventudes ha comunicado á los compañeros encarcelados en Gijón, entre los cuales está el doctor Picó, su protesta por la arbitrariedad con ellos cometida al suponerles cómplices de un delito cuyo autor se desconoce.

MONTEFRIO.—La Agrupación Socialista se

desarrolla rápidamente sin cesar el número de sus afiliados.

Los clericales, creyendo contrarrestar los efectos de la propaganda hecha por el compañero Pablo Iglesias en su visita á Montefrío, organizaron y celebraron un mitin que fué una verdadera lástima por lo seso y sin importancia que resultó.

VALLADOLID.—La Agrupación Socialista comenzará á publicar un periódico quincenal dentro de pocos días. Se titulará *¡Adelante!*

En su última Asamblea acordó protestar ante el representante del Japón contra la muerte de Kotuku y demás compañeros. Aprobáronse las cuentas, renovóse el Comité y la correspondencia se dirigirá á nombre de Remigio Cabello, Salvador, 6.

ASTILLERO.—Se ha reconstituido la Sociedad de Mineros «La Emancipación».

SEVILLA.—Van muy adelantados los trabajos para crear la Federación local, que se cree pueda funcionar dentro del presente mes. Entrarán en ella 15 ó 16 organizaciones societarias.

—Se organizan en Sociedad de resistencia los doradores y ramos afines y otro núcleo importante de obreros, cuyo oficio no se dice ahora por razones de prudencia y cuya Directiva la constituirán, por el pronto, obreros extraños á dicho oficio pertenecientes al Centro de la calle Enladrilla.

—La Cooperativa Socialista ha terminado su balance semestral, cuyo resultado es satisfactorio y del cual sólo podemos adelantar por hoy que repartirá de las utilidades á los socios consumidores el 3 por 100 del valor de sus compras.

MANRESA.—Los obreros fundidores han logrado aumentar sus menguados haberes con un real diario.

VALENCIA.—Los obreros fundidores de ésta han conseguido una gran mejora.

Apenas reorganizada la Sociedad de su oficio por unos cuantos compañeros decididos, solicitaron de los patronos la jornada de nueve horas, la cual han conseguido sin acudir á la huelga.

Nuestra enhorabuena á todos, y particularmente á los iniciadores de la reorganización de la Sociedad.

GRANADA.—La correspondencia para la Juventud Socialista se dirigirá á Felipe Galero, Cementerio Santa Escolástica, 12.

ZAMORA.—Realizáanse gestiones para reorganizar la Agrupación Socialista en esta capital.

GALLARTA.—Ha quedado constituido un Grupo Femenino Socialista. El número de afiliadas, pasa de 80 y se espera que en breve pidan el ingreso muchas más.

PALMA DE MALLORCA

IMPRENTA DE F. SOLER—SOLEDA, 27